

# Liquidez en EU afecta al peso

## DEPRECIACIÓN RECIENTE

Los temores de que la Reserva Federal tenga que subir la tasa para frenar la inflación están detrás de las pérdidas de la moneda

### TIPO DE CAMBIO VS. BONO DEL TESORO A 10 AÑOS



POR ERÉNDIRA ESPINOSA  
erendira.espinosa@gimm.com.mx

A finales del año pasado el dólar valía 19.95 pesos, ahora está en 21.20 pesos, es decir es un peso con 25 centavos más caro y algunos especialistas creen que podría seguir depreciándose. ¿La razón? Su alta dependencia de la política monetaria de Estados Unidos y los temores de que, debido a la alta liquidez que hay en dicho mercado, suba la inflación, y para controlarla haya que ajustar al alza las tasas de interés.

Al mismo tiempo los inversionistas especulan que la Reserva Federal de Estados Unidos reducirá los estímulos, los cuales se han mantenido para impulsar la economía. Lo anterior ha generado alta especulación en el mercado de bonos y volatilidad en el mercado cambiario.

De acuerdo con Jorge Gordillo, director de Análisis Económico y Bursátil de CIBanco, 80% de los pesos que

### CURVAS DE RENDIMIENTO DE LOS BONOS DE EU (Porcentajes)



circulan en el mundo ni siquiera tocan México, ya que nuestra moneda es tan negociada que su movimiento depende más de lo que pasa en el exterior.

### ESPECULACIÓN

Entonces, la fuerte depreciación que desde hace tres semanas azota al peso se debe a un fenómeno de especulación, que ha hecho a los inversionistas modificar sus portafolios.

“Por un fenómeno de especulación, de incertidumbre

por la naturaleza de la crisis, estamos viendo que se deprecia el peso. Creemos que cuando el mundo va mal el peso se deprecia, pero en este caso es al revés, la expectativa de que la situación está mejorando rápido hace ruido en el mercado”, mencionó Gordillo.

Aunque la Reserva Federal de EU ha dicho que mantendrá los estímulos, los inversionistas suelen leer entre líneas y su lectura dice que pronto subirán las tasas ante la creciente inflación.

## PANDEMIA

Cuando el virus SARS-CoV-2 llegó a Europa “el mundo se volvió loco, los mercados financieros entraron en pánico, los inversionistas sacaron su dinero y corrieron al dólar, que sigue siendo el activo más seguro, tuvimos una depreciación de todas las monedas, el peso llegó a 26.50, se depreció siete pesos”, recordó Gordillo.

Para salir rápido de la crisis, Estados Unidos inyectó recursos por aproximadamente el 10% de su PIB, cifra nunca antes vista, redujo la tasa de referencia a cero y empezó a comprar bonos gubernamentales, es decir, a adquirir su propia deuda.

# 6.27

## POR CIENTO

ha ganado el dólar frente el peso mexicano en el acumulado del presente año

Sin embargo, todo tiene su contraparte. Amín Vera Cerda, especialista de Black Wallstreet Capital, explicó que “cuando una economía está en crisis una forma de tratar de sacarla a flote es que el banco central inyecte dinero, eso ha pasado muchas veces en Latinoamérica, pero cuando lo hace Estados Unidos la cosa cambia, porque el dólar es la moneda de referencia de todo el mundo, quienes pagan el precio de estas inyecciones es la población a través de un incremento en la inflación y es a lo que se están adelantando los inversionistas y lo que ha impactado en los rendimientos de los bonos del tesoro y en las divisas”.